



En su segunda edición, el Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldón" (IAE), adscrito al Ministerio del Poder Popular para la Salud, ofreció en su sede principal en Maracay, las **Jornadas de Salud Ocupacional** dirigidas a personal de salud, participantes de los programas de formación del IAE y público en general, durante los días 23 y 24 de abril del año en curso.

El evento contó con 432 participantes y tuvo como objetivo establecer estrategias para promover la cultura preventiva en el trabajo y de esta manera, contribuir con el fortalecimiento de las políticas públicas dirigidas a la protección de la salud de los trabajadores.

La temática de las Jornadas respondió en esta oportunidad al llamado a todas las naciones que ha hecho la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en el marco del Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo (28 de abril), para promover la prevención de accidentes de trabajo y enfermedades profesionales en todo el mundo

En este sentido, en el marco del evento fueron presentadas una serie de ponencias a cargo de especialistas con amplia trayectoria, para abordar lo relacionado a las **estrategias nacionales e internacionales, para promover una cultura preventiva en el trabajo**

, a cargo de

Oscar Feo Istúriz

(ex director del IAE) y Néstor Luis Yáñez (representante de INPSASEL); las "

Formas de participación para garantizar el éxito del Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el trabajo en cuanto a la cultura preventiva

", a cargo de

Carlos Rangel

(asesor del IAE en materia de Salud y Seguridad de los Trabajadores),

Carlos Reyes

(representante del Sindicato de Artes Gráficas de Caracas) y

Nelly Mendoza

(miembro del Servicio de Seguridad y Salud en el Trabajo del IAE); y el "

Género y la subjetividad en el trabajo. Una mirada hacia la cultura preventiva

", a cargo de

Doris Acevedo

(docente Investigadora del IAE y de la Universidad de Carabobo).

El IAE por su parte, ha atendido al llamado hecho por la OIT, realizando una serie de actividades dirigidas al personal que labora en la Institución, con el propósito de sensibilizarlos, comprometerlos y activarlos en cuanto a la promoción de una cultura de prevención en seguridad y salud en el trabajo, que contribuya con la prevención de accidentes y enfermedades de origen ocupacional. De allí que, en el marco de las Jornadas, en su segundo día, las ponencias estuvieron dirigidas a este público, con temas como el "**Servicio de Seguridad y Salud en el Trabajo del Servicio Autónomo Instituto de Altos Estudios Dr. Arnoldo Gabaldón: Avances y Retos**

", a cargo de

Nelly Mendoza

(SSST); y los "

Aportes de la Psicología y Ergonomía Ocupacional en el área de Salud de los Trabajadores

", a cargo de

Gisela Blanco, Velis Rodríguez y Rafael González

, de la Gerencia de Higiene de PDVSA.

Las ponencias, en este segundo día, estuvieron acompañadas de dramatizaciones y videos, que ilustraron relaciones laborales en diferentes escenarios y entre los diferentes actores, como aspectos que influyen en el desempeño, productividad y motivación de cada trabajador; en este sentido, todos los escenarios fueron orientados hacia la necesidad de humanizar los equipos de trabajo. De manera general, este espacio captó, de principio a fin, la atención de los asistentes, el cual se desarrolló a salas llenas, gozando de la participación y disfrute de todos (as).

Con estas II Jornadas de Salud Ocupacional, el IAE espera haber contribuido con este proceso de sensibilización mundial, que amerita la participación de todos (as) los (as) trabajadores (as) y el compromiso palpable de los actores responsables, buscando, a través de actividades de esta naturaleza, la construcción de una visión global, integrada y multidisciplinaria de las personas en situación de trabajo.

ENTREVISTAS















[VINCULO DE DESCARGA DE CERTIFICADOS](#)